

Buenos días:

**Viceconsejero de Innovación, Ciencia y Empresa
Secretario General de CCOO de Andalucía
Secretario de Relaciones Institucionales y Diálogo
Social de UGT Andalucía
Adjunto al Secretario General de CEA**

Señoras, Señores, Amigas y Amigos

En primer lugar, quisiera agradecer la asistencia a este acto de inauguración a quienes que acompañan en esta mesa. Estoy seguro de que en sus intervenciones aportarán ideas y reflexiones muy interesantes sobre el tema que nos ocupa hoy, *“Las energías alternativas en Andalucía: su incidencia económica y social”*.

El Consejo Económico y Social de Andalucía ha organizado estas jornadas de reflexión y debate en el segundo semestre del año, por decisión de su Comisión Permanente celebrada el 14 de julio. La necesidad de superar el modelo de dependencia energética de nuestra Comunidad Autónoma y las posibilidades que la potenciación de las energías alternativas abrían al objeto de proporcionar un cambio en el desarrollo de la energía en Andalucía nos puso sobre la mesa un tema que se encontraba en pleno proceso de debate en todos los países desarrollados. Un tema, el de una nueva cultura de la energía, que se sitúa en el marco de la Estrategia Europea de Desarrollo Sostenible, acordada en el Consejo Europeo de Gottemburgo de 2001, y que la promulgación en Andalucía de las leyes 2/2007, de 27 de marzo, de Fomento de las Energías Renovables y de Ahorro y

Eficiencia Energética y 7/2007, de 9 de junio, de Gestión Integral de la Calidad Ambiental había puesto aún más de actualidad.

La preocupación de nuestros consejeros por el futuro y la incidencia económica y social de este tipo de energías, su cuestionada, en ocasiones, rentabilidad, y sus posibilidades de desarrollo, siguiendo el principio de sostenibilidad, hizo que diseñáramos unas jornadas como las que vamos a celebrar hoy y mañana y que espero que sean provechosas para todos ustedes.

Estas jornadas pivotan sobre tres conferencias, la primera de ellas a cargo de Pedro Luis Marín Uribe, Secretario General de Energía del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, que tratará las políticas europeas de energía, así como su repercusión en el mercado energético nacional; la segunda, de Isabel de Haro, Secretaria General de Desarrollo Industrial y Energético de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, versará sobre las propuestas planteadas desde Andalucía y el Plan Andaluz de Sostenibilidad Energética (2007-2013), que propone un nuevo modelo energético; y la tercera, ya mañana, en la que contaremos con la intervención de Juan Manuel Kindelán, Vicepresidente Ejecutivo de la Fundación para Estudios sobre la Energía, y que abordará las incidencias económicas y sociales de la apuesta por las energías renovables.

Asimismo, en el marco de estas jornadas se celebrarán dos mesas redondas de debate, la primera, que tendrá lugar hoy y en la que se plantearán las reflexiones y posicionamientos de los agentes económicos y sociales

sobre la situación energética actual y el Plan Andaluz de Sostenibilidad Energética, y la segunda, mañana, que abordará el futuro de las energías en nuestra comunidad desde la visión de la Universidad como de otras áreas de investigación. En ambas participarán quienes tienen mucho que decir sobre estas dos cuestiones.

Con todo ello hemos querido desde el Consejo Económico y Social de Andalucía plantear unas jornadas abiertas y participativas, tanto para aquéllos que se muestran claramente a favor de las energías renovables, como para los partidarios de otras opciones que ponen énfasis en alternativas diferentes al entender aquéllas como insuficientes. Ésta es, sin duda, una de las principales cuestiones que tratar, dada la influencia que pueda tener en el diseño de las políticas y los planes de desarrollo energético en nuestro país y en nuestra comunidad autónoma.

Muchas gracias